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Marrullerías del PRI-Gobierno EL DIPUTADO PANISTA MERCADO INSISTE EN UN 
GOBIERNO CON FUNCIONARIOS DE PERFIL IDÓNEO. 

En este mes de septiembre se inició 
formalmente la lucha entre los partidos 
políticos por la silla presidencial, 9 
gubernaturas y miles de cargos de 
elección popular.
Esta disputa por el Poder Ejecutivo 
Federal podría salirse de control si las 
cuatro organizaciones más importantes 
en el país (PRI, PAN, PRD, MORENA) y el 
presidente Enrique Peña Nieto anteponen 
sus proyecto partidistas a los de la Nación.
Lamentablemente hay señales que rebasan 
el buen juicio y, por el contrario se utilizan 
diversas triquiñuelas o la descalificación 
para desacreditar al adversario frente a 
la opinión popular.
Un día antes de que el presidente Enrique 
Peña Nieto entregara por escrito su 5to 
Informe de Gobierno ante el Pleno del 
Congreso de la Unión ocurrieron dos 
hechos sin precedentes, esto es, no fue 
aprobada la nueva mesa directiva de la 
Cámara de Diputados por lo que si el día 
de hoy a las 12 de la noche no se arriba 
a un acuerdo quedará acéfala.
Esta parálisis constitucional tuvo su origen 
en una burda maniobra del coordinador 
de la bancada priísta en la Cámara de 
Diputados de prestar 10 diputados al 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 
para que éste satélite del PRI engrosara 
artificialmente de 38 a 48 el número de sus 
diputados bajando a MORENA con sus 
46 diputados hasta el quinto lugar. Con 
esta triquiñuela MORENA quedó fuera de 
una vicepresidencia en la mesa directiva.
A su vez días antes el presidente nacional 
del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo 
Anaya fue víctima de una intensa campaña 
sucia en varios medios de comunicación 
acusándolo de que bajo su liderazgo se 
enriqueció su familia.
El líder nacional panista denunció que esta 
campaña sucia tuvo su origen desde la 
presidencia de la república todo porque 
la bancada de su partido no aprueba 
ni aprobará la iniciativa de la bancada 
priísta en el sentido de otorgar pase 
automático al actual Procurador General 
de la República, Raúl Cervantes como 
el próximo Fiscal General de la Nación.
Como la designación del Fiscal General 
deberá ser votada en este periodo ordinario 
de sesiones el PRI quizo agandallar los 
puestos directivos en ambas cámaras.
Naturalmente esta maniobra no le cuajó y 
generó que las bancadas del PAN, Partido 
del Trabajo y Movimiento Ciudadano 
unieran sus fuerzas políticas e impidieran 
que el presidente de la mesa directiva 
de militancia priísta tomara posesión 
del cargo.
En la Cámara de Senadores el PRI urdió 
diferente triquiñuela. De acuerdo a un pacto 
interno la presidencia de la mesa directiva 
correspondía a un senador panista.
La bancada panista en pleno propuso a dos 
senadoras para que una de ellas ocupara 
el cargo misma que fue bloqueada por el 

coordinador de la bancada priísta Emilio 
Gamboa Patrón y en cambio propuso al 
senador panista Ernesto Cordero.
Esta marrullería tuvo un claro propósito; 
a saber: asestarle un duro revés político 
al líder nacional del PAN puesto que 
Ernesto Cordero es un acérrimo adversario 
de Ricardo Anaya en sus aspiraciones 
presidenciales y por otro lado dividir a 
la bancada panista en el Senado. Esta 
vez  Emilio Gamboa Patrón se salió 
con la suya, pero en modo alguno logró 
debilitar a la bancada panista puesto que 
solo 4 senadores panistas apoyaron a 
Ernesto Cordero como presidente de la 
mesa directiva.
En suma es evidente que esta crisis en la 
Cámara de Diputados de San Lázaro es 
a consecuencia de que el tricolor por la 
buenas o por las malas pretende imponer 
como Fiscal General de la Nación al 
actual Procurador de la República Raúl 
Cervantes, es decir un fiscal a modo para 
utilizarlo como tapadera de la escandalosa 
corrupción e impunidad que ha prevalecido 
durante el actual régimen priísta…
Más de lo mismo.-El 5to Informe de 
Gobierno del presidente Enrique Peña 
Nieto pronunciado ante la Nación paso 
sin pena ni gloria. Fue el clásico discurso 
presidencial del siglo pasado, es decir, 
de autocomplacencia, de comparativos 
numéricos de una administración a la 
suya, un informe carente de autocriticas 
y de propuestas para enmendar los 
errores o alcanzar objetivos de gobierno 
a corto plazo.
Los temas de la creciente violencia del 
crimen organizado y de las escandalosas 
denuncias de actos de corrupción e 
impunidad en la que están involucrados 
ex gobernadores y altos funcionarios del 
Gobierno Federal solo mereció algunos 
párrafos.
Eso sí, en su mensaje Peña Nieto alertó a 
los mexicanos de un peligro que amenaza 
a México por aquellos candidatos que 
pretenden volver al pasado mediante 
políticas populistas e invitó a que los 
ciudadanos elijan con responsabilidad a 
proyectos de nación que miran al futuro 
y quienes buscan construir un México 
más próspero y abierto a la pluralidad y 
al mundo. Por supuesto, el primer exhorto 
llevó destinatario: López Obrador.
Las únicas frases que mereció un 
prolongado aplauso y hasta de pie de la 
clase política que asistió a dicho evento en 
Palacio Nacional  fue cuando Peña Nieto 
subrayó que en la renegociación del Tratado 
de Libre Comercio con Estados Unidos 
y Canadá, México lo hará con firmeza, 
patriotismo y no cederá a presiones del 
país vecino del norte,  y con dignidad se 
defenderá nuestra soberanía nacional…
Estimado lector: si deseas consultar u opinar 
sobre los temas de esta columna visítanos 
en nuestra página http://conjeturas-
cruzangulo.blogspot.com/

Con mucha frecuencia leo o escucho 
de viva voz del diputado local del PAN, 
Javier Hiram Mercado Zamora, su 
insistencia de que el nuevo gobernador 
de Nayarit, Antonio Echevarría García, 
debe hacer una muy buena selección 
de los funcionarios estatales que lo 
acompañarán durante los 4 años de 
su administración...  Como Mercado 
Zamora se considera del equipo político 
del titular del ejecutivo que iniciará su 
gestión a partir del 19 de septiembre 
de 2017 por haber participado como 
integrante de la coalición opositora PAN-
PRD-PT-PRS y llegar a la diputación 
panista, así se expresa: "debemos 
seleccionar a los mejores perfiles para 
ocupar las Secretarías del Gobierno 
de Antonio Echevarría García"... Y 
se pregunta: "¿cuál ha sido el común 
denominador de los perfiles que designan 
los gobernadores en turno?"... Indica 
el legislador del blanquiazul: "muchas 
veces designan y hay que decirlo con 
claridad, al compadre, al amigo, al 
compañero de partido, al compañero 
de vida; muchas veces nombran a los 
servidores públicos que son de menor 
rango de nivel intelectual; quisiera agregar 
que las personas nayaritas, hombres 
y mujeres, sean servidores públicos 
designados con perfil idóneo para el 
cargo, es decir que sean profesionistas 
y que su profesión sea acorde al puesto 
a desempeñar, además que cuenten con 
la sensibilidad para tratar y atender a 
todos los nayaritas"... Son muchos los 
años que este columnista ha estado en 
contacto con gobiernos estatales muy 
interesados en contar con funcionarios 
capaces, profesionistas que depositen 
sus conocimientos en el desarrollo de las 
actividades a su cargo, con el fin de dar 
buenos resultados en su gestión a favor 
de los nayaritas de cualquier nivel y hacer 
crecer al estado... Recuerdo que cuando 
regresó a su tierra después de algunos 
años de ausencia por el ejercicio de su 
profesión como médico y su desarrollo 
en la política por el acercamiento que 
tuvo con los que sabían de ello, el 
doctor Julián Gascón Mercado se vino 
acompañado de valiosos profesionales 
que pudieran desempeñar sus ideales 
de transformar Nayarit una vez que 
asumiera la gubernatura de la entidad... 
Como candidato, Gascón Mercado se 
hizo acompañar desde la Ciudad de 
México de un equipo valioso, con el 
conocimiento de lo que tenían que hacer 
en los cargos para ellos asignados, con 
el perfil claro de un funcionario público 
y así tuvimos en esa administración 
estatal de 1964 al 69, al licenciado Raúl 
Llanos Lerma, con la responsabilidad de 
la dirección de Planeación y Desarrollo, 
al licenciado Adolfo López Romero, en 
Tesorería Estatal; Rodolfo García de Los 

Ángeles, en la Secretaría General de 
Gobierno; licenciado Vicente Zuno Arce, 
en la Procuraduría General de Justicia; 
ingeniero Alejandro García García, en 
Agricultura y Ganadería; Mario López 
Sánchez, Jefe de la Policía Judicial; 
"Chato" Cortés Martínez, Director de 
Educación Física... Son funcionarios 
que tenemos en la mente a la hora de 
escribir, aunque al pasar de los años, 
antes de concluir el mandato del doctor 
Julián Gascón Mercado, algunos tuvieron 
que renunciar por ciertas circunstancias 
y sumarse el coronel Víctor Monroy 
Barrios, como Jefe de la Policía Judicial 
del Estado... También queremos recordar 
que fue el licenciado Roberto Gómez 
Reyes, gobernador de 1970 al 75 quien 
hizo una bien destacada selección de su 
equipo de trabajo, con profesionistas y bien 
preparados para ejercer su función en el 
cargo que les encomendó el mandatario, 
figurando entre ellos: el licenciado 
Arturo Díaz López, Héctor Velázquez 
Rodríguez, Raúl Luna Vázquez, Daniel 
Uribe Flores, Rubén Guzmán y Guzmán, 
Salvador Iñiguez Castillo, Ramón López 
Langarica, José Hernández Guillén... En 
esa breve lista encontramos a Directores 
de Gobierno, de Administración, de 
Finanzas, de Relaciones Públicas, de 
Obras Publicas, de Planeación... No 
queremos descartarnos, porque en ese 
equipo figuramos durante los 6 años de 
gobierno como Jefe de Prensa, después 
de una carrera periodística iniciada el 
16 de julio de 1951, en el Gobierno de 
José Limón Guzmán y haber concluido 
3 años de filosofía en Montezuma 
Seminary, Montezuma Nuevo México, 
EE.UU... Otro gobernador, el coronel 
Rogelio FloresCuriel 1976-81, supo desde 
antes de asumir su mandato, integrar 
su gabinete estatal con profesionistas 
y gente de perfil para cada cargo, de 
aquí que haya sido en ese sexenio, uno 
de los mejores gobiernos de Nayarit, 
reconocido por propios y extraños... La 
historia la seguimos escribiendo, en el 
presente y el futuro... Ya para cerrar... 
El Organismo Nacional de Mujeres 
Priístas (ONMPRI) de Nayarit, renovará 
la presidencia del Comité Directivo 
Estatal de esta organización adherente 
al PRI, y para tal efecto, este lunes se 
publicó la convocatoria con las bases 
establecidas para el proceso de registro 
y elección de la aspirante ganadora... 
En caso de que se registre sólo una 
aspirante, dicho documento estipula que 
quedará sin materia el procedimiento 
electivo subsecuente, emitiéndose la 
procedencia del dictamen y declarándose 
como aspirante única, notificándole  a 
la dirigencia estatal del ONMPRI para 
que esta organización convoque a la 
asamblea estatal... Hasta la Próxima.. 
Decano del periodismo. 

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

onjeturasc
Francisco Cruz Angulo
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Por Oscar Verdín Camacho 
El empresario Héctor Cárdenas 
Curiel ha vuelto a dejar huella en 
terrenos que le gustan, donde 
se siente cómodo.
Envuelto en una estela que 
no pocas veces ha generado 
suspicacia, ahora lo hace con un 
litigio a propósito del cobro por 
el impuesto predial que le hace 
el Ayuntamiento de Compostela 
en numerosos terrenos de Punta 
Raza, un proyecto turístico 
ubicado cerca de Monteón.
Cárdenas, identificado como 
un sujeto que hizo negocios 
con el ex gobernador Ney 
González Sánchez en zonas 
turísticas, recurrió a la Sala 
Constitucional Electoral del 
Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ) -donde el ex gobernador 
mantiene influencia- en su 
carácter de administrador general 
de Punta Raza Desarrollos S.A. 
de C.V., primero para levantar 
un embargo de los terrenos y 
luego para reclamar el cobro 
de decenas de millones de 
pesos por el impuesto predial 
que le realiza el ayuntamiento 
que preside la alcaldesa Alicia 
Monroy Lizola, según se conoce 
extraoficialmente.
El jalisciense se dolería del 
alto monto, el cual habría sido 
calculado con el avalúo que 
en su momento se hizo para 
acceder a un millonario préstamo 
bancario.
A principios de año, Héctor 

Cárdenas presentó ante la 
Sala Constitucional el juicio 
de protección de derechos 
fundamentales SC-E-JPDF 
16/2017 y, tal y como era el 
pronóstico, la resolución salió 
a su favor.
Una fuente que solicitó el 
anonimato explicó que el año 
pasado se creía que el empresario 
buscaría un descuento por parte 
del Cabildo de Compostela, 
pero optó por la demanda en el 
TSJ, lo que, se insiste, generó 
suspicacias.
“¿Por qué Héctor Cárdenas no 
presentó un amparo ante un 
Juzgado de Distrito?, porque 
ahí a lo mejor ni le aceptan la 
demanda. Él sabe que, a través 
de Ney, puede tener influencia 
entre algunos magistrados del 
Tribunal Superior y por eso opta 
por el juicio de protección. Él 
no se sale de la justicia local”.
Hace unas semanas, la Sala, 
con unanimidad de votos de 
los magistrados Pedro Antonio 
Enríquez Soto –presidente-, 
Miguel Ahumada Valenzuela, 
Ismael González Parra, Raúl 
Gutiérrez Agüero –ponente- y 
José Miguel Madero Estrada, 
resolvió que “lo procedente es 
conceder la protección de la 
justicia local instada”, toda vez 
que “se violentaron derechos 
fundamentales de la persona 
moral denominada Punta 
Raza Desarrollos, Sociedad 
Anónima de Capital Variable, 

representada en este acto por 
Héctor Cárdenas Curiel, en 
su carácter de Administrador 
General Único”…
La sentencia no sorprendió 
a muchos, precisamente por 
el peso que se conoce del 
empresario. Se dio un plazo de 
apenas 48 horas para acatar el 
fallo pero, según trascendió, la 
administración de Alicia Monroy 
estudiaba presentar un amparo, 
en el que se reclamaría que la 
Sala Constitucional no tendría 
atribuciones para estudiar ese 
tipo de asuntos. 
La Sala concluyó que existió 
un incremento no justificado en 
el precio del inmueble, y por lo 
tanto del citado impuesto. 
CUATE DE NEY Y ROBERTO
Cárdenas Curiel significó una 
sacudida para la justicia local 
luego de que fue aprehendido en 
agosto del 2014 como probable 
responsable de un fraude por 
515 millones de pesos y se le 
recluyó en la penal de Tepic; 
sin embargo, pronto encontró 
cobijo: se sabía que lo mismo era 
trasladado al hospital Puerta de 
Hierro sin estar enfermo o que, 
incluso, se le llevaba por días a  
una casa y bajo la seguridad de 
custodios de la propia prisión.
El mismo Ney se comunicó con 
algunos magistrados locales y 
les pidió que, en la medida de 
sus posibilidades, ayudaran a 
Cárdenas. Lo anterior se ventiló 
porque se produjo un escándalo 

Un empresario, cuate de Ney y 
roberto, otra vez se hace sentir

Pleno del tsj se pronuncia respecto a demanda 
de juicio político contra uno de sus integrantes

* La Sala Constitucional concede la protección local a Héctor 
Cárdenas, a propósito de un millonario cobro por impuesto 

predial en Punta Raza, municipio de Compostela. 

bien conocido al interior de la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE), fuertes reclamos, una 
llamada del ex fiscal Édgar 
Veytia a gritos contra un alto 
funcionario del Poder Judicial.
Pero el empresario no se salió 
de lo suyo: el ámbito local.
Arrastrando, se insiste, una 
imagen siempre bajo sospecha, 
en noviembre del mismo 2014, 
en el “puente” del aniversario 
de la Revolución, Cárdenas fue 
liberado por el Juzgado Segundo 
Mixto de Las Varas, a través de 
un incidente por desvanecimiento 
de datos. 
Para marzo del 2016, Cárdenas 
reapareció públicamente junto 
a un personaje de lujo: el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, a pesar de que 
entonces el juicio por fraude 
no concluía, lo que alcanzó al 
gobernador una sospecha de 
complicidad.
La fotografía de ambos, 
sonrientes, fue divulgada por el 
gobierno estatal y a propósito del 
corte del listón por la inauguración 
de la carretera La Cruz de 
Huanacaxtle-Punta de Mita, 

en el municipio de Bahía de 
Banderas, el 17 de marzo.
La citada vía de tránsito, con 
una inversión de 300 millones 
de pesos, es producto de uno 
de los cuestionados préstamos 
autorizados por el Congreso 
del Estado a Ney González en 
la parte final de su gobierno, y 
adjudicada precisamente a una 
empresa de Cárdenas Curiel.
Ese asunto, al que este reportero 
le dio seguimiento, describe las 
prisas del gobierno de Ney para 
que Cárdenas se quedara con la 
obra, pero preocupado entonces 
por un amparo del ejido La Cruz 
de Huanacaxtle.
Los anteriores ejemplos pruebas 
que si, Cárdenas Curiel prefiere 
la justicia local, que la justicia 
federal. Ahí le va bien.
De acuerdo con los datos 
recogidos, el Cabildo de 
Compostela hubiera estado 
dispuesto a conceder un 
descuento por impuesto predial 
en Punta Raza, pero no cayó 
de buena manera la demanda 
del empresario, pues el dinero 
hubiera sido destinado a diversa 
obra pública.

Respecto de una demanda 
p l a n t e a d a  a l  P o d e r 
Legislativo del estado por 
una autoridad municipal 
contra la determinación de 
uno de los integrantes del 
Pleno del Tribunal Superior 
de Justicia de Nayarit, este 
cuerpo colegiado reitera en 
forma unánime su compromiso 
constitucional de resolver 
con base en la ley, en las 
actuaciones que obren en 
los respectivos expedientes y 
con independencia de criterio, 

las controversias sometidas 
a su conocimiento.
Al efecto, el Tribunal Superior 
cumple las atribuciones que 
le confieren la Constitución 
del estado y las leyes 
secundarias, además de 
ejercer las prerrogativas 
que el artículo 116 de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos 
establece para los poderes 
judiciales locales. 
De igual forma, el pleno que 
preside el magistrado Pedro 

Antonio Enríquez Soto manifiesta que 
la división de poderes es un principio 
fundamental en un estado de derecho 
democrático y que las decisiones del 
Poder Judicial tienen alcance no sólo 
para los ciudadanos sino también para 
los órganos de poder público.
El Pleno del Tribunal Superior de Justicia 
está consciente de que las resoluciones 
de los jueces y magistrados no siempre 
agradan a las partes, mas éstas tienen el 
derecho de interponer recursos ante los 
órganos jurisdiccionales y conforme a los 
procedimientos legalmente establecidos.
Por último y habida cuenta de la 
existencia de tales recursos, el Tribunal 
Pleno expresa su desacuerdo con 
todo intento de censurar por la vía 
política sus determinaciones sobre las 
controversias cuya resolución es parte 
de sus facultades constitucionales. 
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Como legislador apoyare y defenderé a 
los agricultores de santiago: eduardo lugo

se reúnen diputados, Consejeros 
y magistrados para definir el tema 

de elecciones extraordinarias

Por Oscar Quintero
Tepic,  Nayar i t  a 4 de 
Sept iembre de 2017. -  
“Atendí recientemente  como 
legislador a una comisión de 
agricultores del municipio 
de Santiago a campesinos 
y agricultores donde el 
tema fuerte que a ellos les 
aqueja es el cambio de la 
asociación de la margen 

izquierda y derecha del rio 
Santiago, que afirman que 
están adueñados gentes del 
PRI, así lo dio a conocer el 
diputado local por el distrito 
5, Eduardo Lugo López para 
este medio infamativo”.
“Tal parece que el senador 
Manuel Humberto Cota 
Jiménez tiene metidas las 
dos manos para decidir los 

destinos de las márgenes  
del Rio Santiago, por lo que 
no estamos dispuestos a 
dejarle y aunque sea miembro 
de la CNC y sigue como 
senador de la Republica, 
pero es de destacar que a 
Santiago solo fue en tiempos 
electorales pero jamás  llevo 
ningún tipo de beneficios, 
y se creen con derecho de 
querer decidir los destinos 
de todo el municipio cosa 
que no se va a poder afirmo 
el diputado Lugo”.
“Destaco e l  leg is lador 
que gentes del PRI están 
esperando ser nombrados 
con una convocator ia 
amañada, yo me reuniré con 
ellos para que me den todos 
los datos y en su momento 
decidir los destinos y en su 
momento decidir los  apoyos 
y destinos de los campesinos 
de Santiago yo los defenderé 
como legislador”.
“Hay un delegado por cada 
ejido que se beneficia por 
las aguas del Rio Santiago 
de las dos márgenes donde 

miles son los beneficiados 
con  estas aguas, nosotros 
queremos que las cosas se 
hagan derechas y que se 
les dé la oportunidad a los 
delegados de  elijar libremente 
y sin compromisos”.
“Ya estamos en tiempo de 
decidir todas las comisiones 
ya que la ley marca 30 días, 
creo que todos los diputados 
ya saben que comisión 
quieren, estamos viendo que 
todos los diputados del PRD 
quedemos en comisiones de 
gran importancia donde se 
puedan planificar los destinos 
de nuestro estado y poder 
transformar con el desarrollo 
en todos los rubros”.
“Hemos encontrado muchas 
irregularidades en la glosa 
del 6 informe  de parte 
del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, en 
secretaria de gobierno ya lo 
analizamos y encontramos 
varias irregularidades, en 
procuración de justicia, en 
el tema de seguridad nos 
encontramos con muchas 

irregularidades con cifras 
que no cuadran, ya que 
ellos presentan una cosa 
muy diferente a lo de las 
estadísticas”.
“El pueblo decidió  cambiar 
y dijo ya basta de tanta 
corrupción, el pueblo confió 
plenamente en nosotros, el 
estado voto por un cambio 
verdadero hoy tenemos un 
congreso completo y a favor 
del nuevo gobernador Antonio 
Echeverría García hoy nos 
toca responderle al estado”.
  “Para concluir dijo el diputado 
que está trabajando en una 
iniciativa para quitarle la 
pensión vitalicia  a  todos 
los ex gobernadores y ver 
la manera de que ese dinero 
se vaya a una gran bolsa 
para la educación, la cosa 
es que aquí ya se terminó 
el imperio de los bribones, 
queremos un nuevo Nayarit 
y con un nuevo espíritu de 
solidaridad de compañerismo 
donde todos los nayaritas 
se sientan orgullosos de su 
estado.”  

En la sala de comisiones, 
Esteban Baca Calderón, 
se llevó a cabo reunión 
entre diputados locales, 
Consejeros del Instituto 
Estatal Electoral en Nayarit 
(IEEN) y Magistrados del 
Tribunal Local Electoral.
En esta reunión se tocaron los 
temas pendientes del actual 
proceso electoral, cuatro 
municipios son los que tienen 
pendientes definiciones en 
la elección.
San Blas donde como 
resultado se dio un empate a la 
regiduría, por la demarcación 
uno, por lo que se realizará 
una elección extraordinaria.
San Pedro Lagunillas donde 
la diferencia en una de las 
demarcaciones es por 1 voto.
La Yesca en donde al inicio 
se le otorgo el triunfo a 
Movimiento Ciudadano con 
3 votos, posteriormente en el 
recuento gano MORENA con 
89 voto, el tribunal electoral 
confirma esta victoria, la sala 
regional en Guadalajara, 
revoca por nulidad en una 

casilla, Movimiento Ciudadano 
lleva la ventaja con 40 votos, 
el proceso sigue en la sala 
superior en la ciudad de 
México.
Ixtlán del Rio en donde 
la al ianza "Juntos por 
Ti" impugno el triunfo de 
Movimiento Ciudadano.
En espera de la definición 
de la Sala Superior de 
Federación se encuentran 
estos procesos, se espera 
sea la semana próxima que 
la sala superior sesione con 
estos temas y así poder lanzar 
la convocatoria para las 
elecciones extraordinarias en 
San Blas, tanto como hacer 
lo competente en los demás 
municipios, dependiendo 
al fallo y así poder iniciar 
los trabajos formando una 
comisión entre el H. Congreso 
del Estado, El Instituto Estatal 
Electoral en Nayarit, El 
Instituto Nacional Electoral y 
del Tribunal Electoral a efecto 
de establecer una ruta que 
permita realizar los trabajos 
de manera coordinada.
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estudiantes pagaran $2.50 camión urbano

Por: Bertha Alvarez 
L a  F e d e r a c i ó n  d e 
E s t u d i a n t e s  d e  l a 
Universidad Autónoma 
de Nayarit (FEUAN), firma 
convenio con Transpornay 
para poner en marcha -a 
partir de este lunes- el 
programa de descuento 
TRAES en beneficio de 
15 mil estudiantes de 
Tepic, a quienes se les 
apoyará con 50 boletos 
foliados por mes con un 
costo de 2.5 pesos por 
pasaje.
En la sala de reuniones de 
la FEUAN, el presidente 
d e  l a  o r g a n i z a c i ó n 
e s t u d i a n t i l ,  A a r ó n 
Verduzco y el dirigente del 
TRANSPORNAY, Ezequiel 
Llamas Alvarado signaron 
el documento del convenio  

que selló con un apretón 
de manos lo que valió para 
dejar constancia de que se 
cumplirá con el acuerdo 
que  pau la t i namen te 
se extenderá a más 
instituciones educativas 
de nivel superior y media 
superior.
El programa que arrancó 
la mañana de este lunes 
también conlleva brinda 
atención médica, legal y 
capacitación dirigida a 
los chóferes de camiones 
por parte de la comunidad 
estudiantil, iniciando por 
un curso de primeros 
auxilios para que estos 
tengan nociones de cómo 
actuar en caso de un 
accidente o que uno de 
los pasajeros sufra algún 
percance a su salud.

E l  d i r i g e n t e  d e l 
T R A N S P O R N A Y , 
r e c o n o c i ó  q u e  c o n 
esta nueva dir igencia 
estudiantil se lograron 
los acuerdos sin tener 
que llegar a la presión 
o amenazas por parte 
de los estudiantes como 
antes se estilaba cuando 
se pretendía imponer un 
programa sin considerar 
los esfuerzos que realizan 
los permisionarios del 
transporte público.
También enfatizó que 
los choferes tendrán que 
respetar el precio del 
boleto solicitando a los 
estudiantes  que denuncien 
a  cua lqu i e r  a buso , 
negación o resistencias  
para tomar medidas de 
sanción que irán de los 

se reGIstra martHa PartIda Como asPIraNte 
ÚNICa a PresIdeNta del oNmPrI eN NayarIt

su registro y entrega de los 
documentos requeridos para 
cumplir con los requisitos 
previstos en la convocatoria.
Tras su registro estatutario 
en la mesa de recepción, 
instalada en la sede estatal 
del Partido Revolucionario 
Institucional, la aspirante 
única, quien también fue 
diputada federal suplente de 
Sergio González García en 
LX Legislatura del Congreso 
de la Unión, Martha Rocío 
Partida, precisó que cuenta 
con el apoyo de las 20 

Con el respaldo de los 20 
comités municipales del 
Organismo Nacional de 
Mujeres Priístas (ONMPRI) 
en Nayarit, Martha Rocío 
Partida Guzmán, se registró 
como aspirante única a 
la presidencia estatal de 
esta organización priísta, 

para el periodo estatutario 
2017-2021. 
La mañana de este martes, 
acompañada de mujeres 
militantes y simpatizantes de 
los sectores y organizaciones 
del PRI, Martha Partida se 
presentó ante la Comisión 
de Procesos Internos para 

dirigencias municipales de 
la representación femenina 
tricolor, con quienes hará 
un gran equipo de unidad 
e inclusión y construirá una 
agenda de causas de las 
mujeres.
Este mismo día por la tarde, 
Partida Guzmán recibió el 
dictamen de procedencia de 
manos de la presidenta de la 
Comisión Estatal de Procesos 
Internos del ONMPRI, María 
Liberia Ramírez Delgado, 
declarándose el registro 
p roceden te  porque  la 
documentación entregada 
se apegó a las bases exigidas 
por dicha convocatoria. 
Al cerrarse el plazo de 
registro no se presentó otra 
aspirante. 
De igual manera, se notificó 
a la dirigencia estatal del 
ONMPRI, que convoque 
a  Asamblea Estatal para 
que Martha Partida rinda 
la  protesta estatutar ia 
como presidenta de esta 
organización femenil en 
Nayarit, por los próximos 
4 años, el próximo viernes 
por la tarde en el Auditorio 
“Luis Donaldo Colosio” de 
la sede estatal del PRI.

•Entra en acción programa TRAES a 
partir de este lunes.

tres a los ocho días de 
castigo hasta el despido.
S e ñ a l ó  q u e  m á s 
o r g a n i z a c i o n e s  d e l 
servicio de camiones 
u r b a n o s  m o s t r a r o n 
b u e n a  d i s p o s i c i ó n 
po r  i nco rpo ra rse  a l 
programa, como el caso 
de la ACASPEN, TUNAY, 
Camiones  Ro jos  de 
Xalisco, entre otros que 
estarán aceptando el 
boleto de descuento en 

las rutas de acceso a los 
planteles universitarios 
de nivel medio superior 
y superior.
Por su parte, el presidente 
de la FEUAN, Aarón 
Verduzco, agradeció y 
reconoció la disposición 
m o s t r a d a  p o r  l o s 
permisionarios lograda 
después de diversas 
reuniones en beneficio 
directo de la comunidad 
estudiantil universitaria.
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secretario de salud es un delincuente y 
tiene que ir a la cárcel: Polo domínguez
Por Edmundo Virgen

Como una total falta de 
respeto a la XXXII Legislatura, 
califico el diputado Presidente 
del Congreso del Estado, el 
doctor Leopoldo Domínguez 
González, las declaraciones 
vertidas por el Secretario 
de los Servicios de Salud 
de Nayarit, el doctor Pavel 
Plata Jarero.
Fue precisamente en una 
visita relámpago que hiciera al 
recinto legislativo el titular de 
los SSN por espacio de dos 
minutos, para luego retirarse 
no sin antes declarar que se 
retiraba para no escuchar 
las mentiras y ofensas hacia 
el gobernador de parte de 
los diputados que en ese 

momento analizaban la glosa 
en el rubro de Salud contenido 
en el sexto informe de gobierno 
del ejecutivo estatal.
Y agrego Leopoldo Domínguez, 
que se le olvida al señor 
secretario que este es un 
poder equivalente al poder 
ejecutivo o al poder judicial 
y es una lástima que haga 
ese tipo de declaraciones 
por que en la calle existe 
un enorme reclamo social y 
que al día de hoy sigue sin 
respuesta.
En su intervención, y al 
hablar sobre los resultados en 
materia de salud, dijo el líder 
del Congreso que mientras en 
el documento se mencionan 
grandes logros, en Nayarit 

siguen muriendo mujeres 
por falta de atención médica 
oportuna, como sucedió hace 
unos días en el hospital de 
Santiago Ixcuintla, donde 
una madre 41 años falleció 
por permanecer 3 horas en 
espera de una ambulancia 
que la trasladara a Tepic 
para ser atendida, luego de 
esa larga espera al llegar 
a esta ciudad la pasaron a  
quirófano y ahí pereció.
En los casos de SIDA dijo, 
en 1990 hubo en Nayarit 
8 defunciones por esta 
enfermedad y en 2016 se 
presentaron 56 decesos 
cuando la población no ha 
crecido en esa proporción; 
en el 2011 Nayarit estaba en 

el lugar 7 en la cobertura en 
materia de vacunación, hoy 
está en el 28; En atención 
al adolescente informan 
que la cobertura es del 97 
por ciento y lo más grave es 
que no habla que el 30 por 
ciento de abortos criminales 
en el estado es en mujeres 
menores de 18 años.
Y añade, que el 6 de noviembre 
de 2013 en su carácter 
de diputado de la XXX 
Legislatura, le pregunto al 
entonces Secretario de Salud 
Oscar Villaseñor Anguiano; 
¿Por qué? con recursos del 
Seguro Popular se están 
subrogando pacientes para 
ser atendidos en estudios 
de laboratorios, rayos X, 

prevenciones, operaciones, a 
un hospital particular El San 
Antonio, cuyo propietario es 
funcionario de primer nivel 
de la Secretaria de Salud y 
se llama Pavel Plata Jarero. 
Aquí y en China esto es un 
delito y Pavel Plata es un 
delincuente y tiene que ir a 
la cárcel, es cuanto.
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y el primer lugar nacional en 
casos de zica con el municipio 
de Santiago Ixcuintla que registra 
22 mujeres embarazadas con 
ese padecimiento. 
Narraron la falta de medicamentos 
en los hospitales, sobre el 
personal médico y enfermeras sin 
recibir su pago en estas áreas, 
la falta de suero anti alacrán, 
los altos índices de pobreza 
que no son congruentes con el 
rubro de Calidad de Vida que 
se manifiesta en el documento, 
la falta de empleo digno, la 
utilización de programas sociales 
para asuntos electorales, el 
sinnúmero de casos sobre 
obesidad infantil, alcoholismo, 
suicidios, drogadicción, dengue, 
hospitales sin equipamiento 
médico para la atención de 
pacientes, muertes por casos 
de SIDA.
De la Fracción Parlamentaria 
del Partido de la Revolución 
Democrática las diputadas y 
diputados Érika Leticia Jiménez 
Aldaco, María de la Luz Verdín 
Manjarrez, Margarita Morán 
Flores, Adán Zamora Romero y 
Eduardo Lugo López expresaron 
su inconformidad por la falsedad 
de datos y estadísticas que se 
dan a conocer en el último año de 
gobierno en salud y educación; 
señalaron que el sufrimiento 
y necesidad de los nayaritas 
se ha ocultado con imagen 

publicitaria. En los asuntos de 
salud manifestaron que es una 
ofensa el no tener médicos ni 
medicamento en los hospitales, 
lugares en donde los pacientes 
tardan horas en ser atendidos 
causando la muerte, se registra 
constante insuficiencia en Seguro 
Popular en  infraestructura y 
equipamiento médico.
Por la Fracción Parlamentaria del 
Partido del Trabajo el diputado 
Jorge Armando Ortiz  Rodríguez 
y la legisladora Marisol Sánchez 
Navarro comentaron que el 
bienestar social no se alcanzó 
tal cual se especifica en el 
informe ya que miles de nayaritas 
siguen sin atención médica, 
beca  y uniformes escolares 
no entregados; uniformes de 
los que se reporta un gasto 
excesivo calculando un costo 
por uniforme escolar arriba de 
3 mil pesos; obras escolares 
inconclusas, el incumplimiento 
de pago a maestros, jóvenes sin 
espacios para estudiar. “Todo 
es una mentira”, afirmaron. 
Resaltaron también la falta de 
infraestructura en los comedores 
escolares.
Del Grupo Parlamentar io 
de l  Par t i do  Mov im ien to 
Regeneración Nacional, la 
diputada Claudia Cruz Dionisio 
denunció que personal médico 
ha sido amenazado si deja 
de trabajar dejándolo sin sus 

derechos como trabajador, 
pese a que tiene más de 10 
quincenas sin recibir su salario; 
se han registrado muertes 
por mala atención médica, 
detectando epidemia de dengue 
y tuberculosis. Además, en el 
rubro de educación existen 
jóvenes sin oportunidad de 
estudiar por falta de espacios 
en escuelas públicas.
De la Representación del Partido 
Nueva Alianza el diputado 
Ignacio Langarica Ávalos indicó 
que en el tema educativo se han 
dejado de lado los derechos de 
los trabajadores de la educación 
debido a que existen maestros a 
los que no se le paga su salario 
conforme a derecho, acción 
que provoca desaliento de los 
profesionales de la enseñanza.
A nombre del Grupo Parlamentario 
del Partido Revolucionario 
Institucional el diputado Adahan 

Casas Rivas defendió cada una 
de las acciones del gobierno 
estatal, entre lo que destacó 
la construcción de hospitales, 
la aplicación de recursos en 
campañas de vacunación 
contra el sarampión, tétano, 
tuberculosis, la detección 
oportuna de cáncer, implantes 
cocleares. En materia educativa 
señaló que se han abierto 
oportunidades a distancia en 
las que participan mujeres y 
hombres indígenas.
D e  l a  R e p r e s e n t a c i ó n 
Parlamentaria del Part ido 
Movimiento Ciudadano, la 
diputada Julieta Mejía Ibáñez 
exigió transparencia efectiva 
y sin simulación. Destacó el 
desorden de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, la falta 
de sensibilidad en la atención 
que se brinda en los hospitales, 
la falta de medicamentos. 

Nayarit tendrá el mejor Centro 
de artes escénicas: roberto

Fallas GraVes eN CalIdad de VIda; “delINCUeNte”, 
tItUlar de salUd: leoPoldo domÍNGUeZ 

A unos días de ser inaugurado el 
Nuevo Centro de Artes Escénicas 
Bellavista, el Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, supervisa los 
detalles, ya que será el recinto 
cultural más importante de la 
región debido a su magnitud e 
importancia.
Esta obra es parte del legado que 
dejara su administración, por lo 
que ha instruido que se acelere 
la construcción, respetando  
siempre el proyecto original, 
aseguró el mandatario estatal. 
El Nuevo Centro de Artes 

Escénicas Bellavista se ubica 
en la ex fábrica textil de dicha 
localidad, un ícono de la capital 
nayarita, donde se invierten más 
de 50 millones de pesos. Es un 
inmueble considerado patrimonio 
cultural; es con características 
arquitectónicas emblemáticas; 
uno de los inmuebles más 
importantes de aquí de Nayarit.
En la segunda etapa se construye 
un auditorio polivalente, la 
escuela de iniciación artística, 
y el archivo histórico. En este 
recinto podrán presentarse 
obras de teatro, música y danza, 

•El Grupo Parlamentario del PRI, defiende al gobierno estatal, argumentando la construcción de 
hospitales en Nayarit.

Inédita glosa de Informe de GobiernoTepic, 05 de septiembre del 
2017.- Diputadas y diputados 
de los partidos Acción Nacional, 
Revoluc ión Democrát ica, 
de l  Trabajo,  Movimiento 
R e g e n e r a c i ó n  N a c i o n a l 
y Movimiento Ciudadano 
coincidieron en los señalamientos 
de la incongruencia entre los 
alcances consignados en el 
Sexto Informe de Gobierno y 
los desalentadores indicadores 
de salud de los nayaritas. 
El secretario de Salud “es 
un delincuente y debe ir a la 
cárcel”, expresó el diputado 
Leopoldo Domínguez González 
al indicar que el Seguro Popular 
subroga servicios médicos y 
de laboratorio a un hospital 
propiedad del alto funcionario.
Conforme a lo dispuesto por el 
artículo 42 de la Constitución 
Política del Estado Libre y 
Soberano de Nayarit se continuó 
ayer en la Cámara de Diputados 
con la glosa del Sexto Informe 
de Gobierno del Titular del Poder 
Ejecutivo y la evaluación del 
cumplimiento del Plan Estatal 
de Desarrollo de Nayarit 2011-
2017 en el rubro de Calidad 
de Vida. 
Al ser evaluado el rubro de 
Calidad de Vida, que contempla 
las secretarías de Salud y de 
Educación, las y los integrantes 
de la Fracción Parlamentaria 
del Partido Acción Nacional 
Ana Yusara Ramírez Salazar, 
Leopoldo Domínguez González 
y José Antonio Barajas López 
cuestionaron la incongruencia 
de las acciones plasmadas en el 
documento entregado ya que no 
se reportan cifras referentes a las 
muertes maternas, la violencia 
intrafamiliar, la posición del 5° 
lugar de Nayarit en presencia 
del virus del papiloma humano, 

*Hace unas semanas inició la construcción 
de la segunda etapa de este centro cultural 

y se trabaja a buen ritmo para poder 
entregar a los nayaritas el próximo 14 de 

septiembre del mes en curso

mientras que en el ala derecha 
estará ubicada la biblioteca 
especializada en artes.
Además, por instrucciones de 

Sandoval Castañeda, se incluirá 
en este proyecto de infraestructura 
cultural para Nayarit el archivo 
histórico del estado, como un 

principal proyecto que será 
también fuente de resguardo de 
la información, tanto de manera 
física como digital.
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el dIáloGo, FUNdameNtal eN la demoCraCIa: CVd
“El diálogo es la realización 
del  lenguaje. Por el  lenguaje 
las personas pueden compartir 
ideas y conocimientos y 
pueden definir las reglas 
de convivencia. Por eso el 
diálogo es uno de los ejes 
de la Estrategia denominada 
ENCCÍVICA”, afirmó el Dr. 
Celso Valderrama Delgado, 
Presidente del Consejo Local 
del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) de Nayarit, en el  marco 
de la inauguración de la Mesa 
Inicial de Diálogo.
Las actividades de estas mesas 
dieron inicio en diferentes aulas 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit con la participación 
activa de más de un centenar 
de personas entre dialogantes 
y oyentes, quienes en su 
mayoría son ciudadanos que 
no pertenecen a partidos 
políticos, ni asociaciones 
civiles.
En la apertura de la Mesa de 
Diálogo que tuvo como tema 
central “El Déficit Democrático” 
el Presidente del IEE, dijo 
que “La Estrategia Nacional 
de Cultura Cívica recoge 
una amplia experiencia en 
la materia. El programa 
ENCCÍVICA recoge las 

lecciones aprendidas durante 
varios lustros”.
Agregó que una de esas 
experiencias deriva de los 
trabajos realizados de 1991 a 
2001 en materia de educación 
cívica en el Instituto Federal 
Electoral, y señaló que más 
adelante fue concebido el 
Plan Trianual de Educación 
Cívica que se desarrolló de 
2001 a 2003. Posteriormente, 
de 2005 a 2010, se desarrolló 
el Programa Estratégico de 
Educación Cívica.
Luego vino la Estrategia 
Nacional de Educación 
Cívica para el Desarrollo de 
la Cultura Político Democrática 
en México de 2011 a 2015: 
“No ha sido sencillo transitar 
por ese extenso periodo de 
casi tres décadas de trabajo 
en una materia fundamental 
para la sociedad mexicana: 
crear conciencia cívica sobre 
las reglas de convivencia 
democrática”, refirió el Dr. 
Celso Valderrama Delgado.
Agregó que con ENCCÍVICA 
se proponen abonar el terreno 
para construir una mejor 
ciudadanía, para formar 
personas que se comprometan 
a procesar de manera pacífica 

sus diferencias. “Se trata 
de que los problemas de 
todos los resolvamos con la 
participación de todos, de 
manera inteligente, y para eso, 
nada mejor que el diálogo”, 
sostuvo.
Existe un déficit en la cultura 
democrática de México. Eso nos 
lo demuestra el Informe País 
y observamos esa percepción 
de manera cotidiana en las 
conversaciones. No obstante, 
para todo hay soluciones. 
Dialogando nos podemos poner 
de acuerdo hasta en los temas 
que parece que no vamos 
a llegar a ningún acuerdo, 
dijo.  Por ello consideró que 
“este espacio de diálogo 
debemos fortalecerlo todos, 
pues fortalecer el diálogo 
llevará a fortalecer nuestra 
vida democrática. Fortalecer 
nuestra vida democrática 
se reflejará en mejores 
indicadores en términos del 
desarrollo humano”, concluyó 
el Consejero Presidente del 
IEE.
Por parte del Vocal Ejecutivo 
de la Junta Local del Instituto 
Nacional Electoral (INE), 
Arturo de León Loredo se 
dijo satisfecho de la amplia 

participación, ya que hubo 
un gran número de personas 
registradas para participar 
como dialogantes y oyentes y 
de ellos se pueden aprender 
muchas cosas y sobre todo 
sacar más temas para las 
próximas actividades.
Al término de los discursos, 
fueron presentados los 
moderadores de las cuatro 
mesas de diálogo. La mesa 
uno estuvo moderada por el 
por el Doctor Carlos Rafael 
Rea Rodríguez, la segunda 
estuvo a cargo del Doctor José 
Luis Pacheco Reyes, en tanto 
que la tercera fue moderada 
por Maestro Alejandro Enrique 

Orozco Morales. La Maestra 
Ana Georgina Guillén Solís, 
por su parte, moderó la mesa 
cuatro.
El ejercicio despertó un 
enorme interés por la serie de 
reflexiones formuladas por los 
“dialogantes” y el interés que 
se despertó entre los oyentes 
que concurrieron a las cuatro 
sedes en las que se instalaron 
las mencionadas mesas. El 
ejercicio fue bien recibido y 
pronto se darán a conocer 
algunas de las propuestas de 
temas que se podrían abordar 
en las siguientes ediciones de 
esta actividad realizada en 
el marco de la ENCCÍVICA.

CaPaCIta IeeN a maestros Para eleCCIoNes 
estUdIaNtIlesdemoCraCIa: CVd

en las que ustedes serán los 
que transmitan a los jóvenes 
todos estos valores cívicos, 
que buscan que haya mejores 
ciudadanos”, concluyó el 
Consejero Presidente.
En su opor tunidad la 
Consejera Electoral Claudia 
Zulema Garnica Pineda, 
presidenta de la Comisión 
Permanente de Educación 
Cívica y Cultura Democrática 
afirmó que este curso taller 
busca que los jóvenes se 
interesen en temas de la 
democracia, para que una vez 
que sean adultos y puedan 
votar lo hagan.
Refirió que estas actividades, 
así como el trabajo que 
realizan a través de la 
Estrategia Nacional de Cultura 
Cívica (ENCCÍVICA) buscan 
que el desencanto y la apatía 
de los ciudadanos cambie 
y haya una participación 

democrática, no solamente en 
las jornadas electorales, sino  
en que haya interés por el 
desempeño en el trabajo que 
realizan los funcionarios que 
fueron electos.  Para ello citó 
los tres ejes de ENCCÍVICA: 
Verdad, Diálogo y Exigencia.
Por su parte el Consejero 
Electoral Sergio Flores 
Cánovas, pidió a los maestros 
que prestaran la mayor 
atención a la capacitación 
para que se llevaran toda la 
información necesaria y con 
todo claro para que a su vez 
repliquen lo que aprendieron 
con los alumnos.
Lo anterior debido a que 
en la Jornada Estudiantil 
anterior se registraron algunas 
inconsistencias en el momento 
de la realización del proceso 
electoral en las diferentes 
secundarias participantes. 
Finalmente felicitó a los 

profesores por participar en 
tan importante actividad y los 
invitó a continuar participando 
para abonar un poco en la 
formación democrática de 
los estudiantes.
Cabe agregar que el miércoles 
6 y jueves 7 de septiembre 
continuará la capacitación 
para los profesores de 
Formación Cívica de las 
secundarias generales y 
técnicas y se espera capacitar 
a 225 representantes de cada 
plantel educativo, quienes 
serán los responsables de 
llevar a cabo la jornada 
electoral estudiantil.
Cabe mencionar que por parte 
del sector Educativo estuvo 
presente el Mtro. Juan Braulio 
Corona Mayorquín, quien se 
dijo agradecido con el Instituto 
Estatal Electoral por promover 
este tipo de actividades entre 
los estudiantes.

Con la presencia del Consejero 
Presidente del Instituto 
Estatal Electoral, Doctor 
Celso Valderrama Delgado, la 
Consejera Electoral Maestra 
Claudia Garnica Pineda y el 
Consejero Electoral Maestro 
Sergio Flores Cánovas, dio 
inicio el Curso de Capacitación 
para Maestros de escuelas 
secundarias Estatales y 
Particulares del Estado, como 
parte de la Décima Cuarta 
Jornada Electoral Estudiantil.
El Consejero Presidente, 
Celso Valderrama Delgado 
destacó que las actividades 

cívicas dentro de las escuelas 
son necesarias, ya que es 
en ellas donde se forman los 
valores cívicos que después 
se traducen en ciudadanos 
participativos.
Real izar  este t ipo de 
acciones es por el bien de 
la democracia de Nayarit y 
del país, de ahí la importancia 
“de desarrollar actividades, 
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C. Lic. Enrique Peña Nieto
Presidente Constitucional de la República Mexicana
C. Mtro. Aurelio Nuño Mayer
Secretario de Educación Pública
C. Dr. Jesús Alfonso Navarrete Prida
Secretario del Trabajo y Previsión Social
C. Dr. José Antonio Meade Kuribreña
Secretario de Hacienda y Crédito Público
Al H. Congreso de la Unión
A la Comunidad Universitaria del País

Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios
UNIDAD, DEMOCRACIA Y JUSTICIA LABORAL UNIVERSITARIA

Los dirigentes de los 96 sindicatos de trabajadores académicos y administrativos 
de las universidades públicas e instituciones de educación superior del país, 
integrantes de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios 
(CONTU), con base en los Resolutivos de nuestro XII Congreso Nacional del 
Sindicalismo o Universitario, celebrado durante los días 30 y 31 de agosto y 
1 de septiembre de 2017, en las instalaciones de la AAPAUNAM, en la ciudad 
de México,

MANIFESTAMOS
Que, independientemente de lo0s logros aludidos del programa de trabajo del 
gobierno federal, publicitados recientemente en los medios de comunicación, 
con motivo del Quinto Informe de Gobierno del Lic. Enrique Peña Nieto, le 
recordamos a nuestro Sr. Presidente, que en el caso de la educación superior 
pública de este país, ha quedado una asignatura pendiente, ante su falta de 
compromiso con ese importante subsector estratégico para el desarrollo del país.
La afectación presupuestal por más de 8 mil 500 millones de pesos, que su 
gobierno ha impuesto a los subsidios de diversos programas extraordinarios de 
las universidades públicas, en el actual ejercicio del Presupuesto de Egresos 
de la Federación 2017, ha llevado a una situación crítica el funcionamiento 
de estas instituciones educativas; asimismo, el drástico recorte de más de 
7 millones de pesos aplicado al CONACyT, ha impactado de manera severa 
las tareas de investigación científica e innovación, así como la formación de 
especialistas de alto nivel en diversas áreas del posgrado que tanto demanda 
nuestra nación.
También hacemos evidente que derivado de las inadecuadas políticas públicas 
de su gestión, los sistemas de pensiones y jubilaciones de nuestras instituciones 
educativas, atraviesan por una difícil situación económica; los trabajadores le 
recordamos que hemos realizado reformas a nuestros sistemas pensionarios 

con lo que se ha reducido significativamente los pasivos contingentes de esta 
prestación de seguridad social; los trabajadores hemos cumplido, falta la 
corresponsabilidad del gobierno federal.
Por lo anterior y en virtud de que la práctica recurrente de recortes al presupuesto 
de las instituciones de educación superior, ejercidos durante el periodo de su 
mandato presidencial, ha lesionado el derecho que tienen los ciudadanos a 
la educación superior pública, le hacemos una enérgica protesta por el daño 
ocasionado a la juventud de este país.
Ante la gravedad del impacto que tales medidas han tenido para el progreso 
y desarrollo de nuestra nación,

DEMANDAMOS
1. Revertir la disminución presupuestal impuesta a la educación superior y al 
CONACyT, y dar cumplimiento a las metas establecidas de financiamiento, así 
como a los compromisos pactados con los trabajadores universitarios.
2. Modificar el criterio con el que se determina el tope salarial; se debe erradicar 
la práctica de fijar incrementos salariales por debajo de la inflación real, ya 
que esto ha ocasionado un daño cada vez mayor en el poder adquisitivo de 
nuestros ingresos.
3. La instauración de un salario mínimo profesional para los trabajadores de las 
instituciones de educación superior, autónomas por Ley, que realizan actividades 
no académicas, con lo que se daría cumplimiento al precepto constitucional 
del artículo 123, fracción VI, segundo párrafo.
4. El establecimiento urgente de una mesa de diálogo con la concurrencia de 
representantes del Poder Ejecutivo y Legislativo, la ANUIES y la CONTU, con la 
finalidad de dar seguimiento a lo aquí planteado, además de dejar establecidas 
las políticas de financiamiento y los montos correspondientes, para la federación 
y cada una de las entidades federativas del país.

ATENTAMENTE
UNIDAD DEMOCRACIA Y JUSTICIA LABORAL UNIVERSITARIA

Ciudad de México, a 4 de septiembre de 2017

ING. K. ENRIQUE LEVET GOROZPE
SECRETARIO GENERAL

M.C. Víctor Manuel Pineda Gutiérrez                      Ing. Luis Manuel Hernández Escobedo
        Secretario General ANASPAU                                      Presidente de la ANSAU

Quim. Bertha Guadalupe Rodríguez Sámano            Mtro. Enrique Velázquez González
        Secretaria General AAPAUNAM                             Secretario General STAUdeG

Dr. Félix Martínez Lazcano                                        Mtro. Jaime Francisco Mesa Mújica
Secretario General STUANL                                          Secretario General ASPABUAP

ACIUAA, SIITSA, SUTITSA, SPSUUUABC, SPAUAC, SUTUTCAM, SUTAAMIC (Ac), SUTUTUNACAR (Ac.), SPAICSA, AGREPEACICB, SPAIIA, 
SUTAUPCh, STUAC (ac), SUTSITSCO, STITSCH, SPAUACh, SPAUNACH, SPAUNICAh, SUTITeSC, SUTCETI (Ac), ASPAAUG, STAUAG, 
APAUAEH, STITSJR, SUTITSJC, SPUM. SITSEITSH, STUPH, SUTITSMT, SETDITSM, SITAUAEM, SPAUAN, SUTITSNa, STAUO, SUTITSPa, 
SUMA, STITSPe, SUTITSPR, SUOAUAQ, SUPDAITESLOSCABOS, UAPAUASLP, SUNTUAS (Ac.), AUTITSON (Ac), STAUS, SUTUES (AC), 
SPIUJAT, STITSTB, SUYAUAT, SUYIYSTa, STUAT, FESAPAUV, SUTCECYTEV (ab), SUIYCOBAEV (Ac), SETDITSX, APAUADY, SPAUAZ, 
STUAA, SETU, SUTAUABCS, SUTAISUAC, SUTAAMIC (Ad.), SUTUNACAR (Ad), STAUACh, SUTITeSC (Ad), SEAUNICACh (Ad), SUTUAAAN, 
SUTUC (Ad), SUTESUAEM, STTAISAUAG, ASTAUG, SUTIdeG, SUTCETI (Ad), SUTEUAEH, STAUAEM, SUEUM, SETUAN, SITBUAP, 
STEUAQ, SAdeUASLP, SUNTUAS (Ad), STEUS, AUTITSON (Ad), SUTUES (Ad), SUTUAT, SUTCECYTEV (Ad), AFECUV, SUITCOBAEV 
(Ad), AUTAMUADY, STUAZ.

Responsable de la publicación: Mtro. Víctor Manuel Méndez Sánchez
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nuMinor 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

–‘COMO TODOS NOSOTROS’– LAS PENSIONES DE PRESIDENTES Y GOBERNADORES

-I-
Todos sus viejos amigos estaban 
de acuerdo en que Bruno se había 
vuelto más evasivo si no es que 
sangrón y creído, pues de ser antes 
un parlanchín y dado a las bromas 
hoy se sabía se la pasaba callado y 
sólo observando, y ‘hablaba’ con la 
cabeza, con ademanes y movimientos 
para los ‘sí’ y los ‘nó’, o el clásico 
movimiento de hombros para el ‘quién 
sabe’. La frase común para el grupo 
era: “ya no es el mismo”. Tenían por 
ello ya mucho tiempo sin tratarlo ni 
verlo, por lo cierto.
¿Qué e pasó? ¿A qué tal cambio? 
Decidieron averiguarlo, pensando en 
una posible enfermedad mental en él, 
pero, ¿cuál sería el plan? Entonces 
se pensó en algún complejo de 
inferioridad, del sentirse menos que 
los demás, y “es posible”, dijo uno, 
al par que otro aunaba lo siguiente:
– Pero, en ese caso hay que hacerle 
ver que él es un ser muy especial, 
que es único e irrepetible.
Ante este pensamiento, festejado 
por la mayoría, el que estaba en un 
rincón escuchando en silencio espetó:
– Es muy prudente y sabio ese parecer, 
sí; hay que hacerle ver su fantástica 
originalidad que como ser humano 
es, único e irrepetible’ –subrayó, 
agregando– como nosotros…
Y, entraron en conciliábulo, para bien 
de su estimado amigo. Eran todos casi 
ya de sesenta años y uno con más 
de cuarenta y cinco conociéndolo.

-II-
Aquella mañana, muy temprano, Bruno 
se lavaba los dientes, y se vió en el 
espejo, comenzó a lagrimear. Fue a 
su destartalada ‘oficina’ –adecuada en 
el viejo garaje de rústica manera– y 
buscó el añejo álbum familiar: ¡Qué 
tiempos! ¡Qué imágenes!... “El tiempo 
no perdona”, se dijo en silencio, como 
era ya su costumbre. Comenzó a 
escribir, como siempre. “Es su vicio”, 
decían; una necesidad, para él. Pero, 
¿qué pergeñaba en su mamotreto? 
Veamos:
“He viajado por doquier, he estado, 
en aras de la ignominia; estuve en 
los goznes de la existencia, remando 
en el lodo, nadando en las nubes, 
y sufriendo en la duda. ¡Allí llegué! 
¡Llegué y estuve allí!”.
“Coruscante e irisado era el piélago, 
y las ninfas aullaban, lánguidas de 
amor, su desgracia. El regreso no 
fue fácil, y la aldaba calló, cayendo”.
“En vida quiero deshacerme en polvo, 
para sufrir la coronación del tiempo; 
para sufrir la coronación del polvo, 

quiero en vida deshacerme en tiempo. 
Vivir la muerte, morir en vida; viviendo 
al muerto en vida. Yo quiero en muerte 
tornarme Fuego, para gozar la dulce 
coronación del cuerpo. Y, entonces, 
cuando todo se acabe, cuando todo 
termine, comenzar de nuevo… pienso”.
“En aquella danza de locos arlequines, 
de gracia llena, tristes silencios daban 
las notas que entonaban extrañas 
melodías, con voces susurrantes de 
mejores tiempos. Entonces, de repente, 
un silbido, un crujido de seca hoja; un 
aullar del viento… evanescencias del 
viejo y hueco roble. Todo flotando en 
la Fuente, todo lleno de sobresaltos… 
mientras el café se enfriaba”.
“la tarde charlaba consigo misma, 
entre bostezo y bostezo, mientras la 
herrumbre del sopor golpeaba mis 
sienes, mis ideas. En aquella vieja 
puerta la tarde sudaba opíparamente, 
y el pañuelo de su angustia escurría 
gotas de espasmo lleno, ronca que 
ronca”.
“El  t iempo que he esperado 
desvanecerse parece, pero o importa, 
aún no he nacido…”

-III-
– Nó; sí está muy mal de sus facultades–, 
casi gritó, después de escuchar lo 
leído, uno del grupo. Bruno había 
mandado el escrito por petición de 
sus amigos y habíase concertado la 
cita del encuentro.
– ¡Muy mal ¡Muy mal!–, enfatizó, 
estentóreamente, otro.
De ‘facto ipso’, endilgaron sus 
borceguíes, y al golpe de calcetín 
llegaron a casa de Bruno: ‘Ring, ring, 
riiiíng’ ¡Toc, toc, toc!’, llamaron. ‘Ding, 
dong’, insistieron.
– “Someone’s knocking at the door. 
Someone’s ringing the bell. I’ll be a 
favor: open the door y let’em in” –, 
pensaba Bruno, y abrió.
Entonces, al verlos riendo y de 
buen humor –disfraz inútil de su 
preocupación–, Bruno se contagió 
y comenzó a abrir su boca, a reír a 
batiente belfo. ¡Había descubierto 
que, como él, eran hermanos también 
del Club de los ‘chimuelos’! Recordó 
a Shantal Contreras (que le había 
dedicado su poemario ‘Borrador si 
Cuadro’, y lo escrito en la presentación 
del mismo: “…con el diente podrido…”) 
¡Qué hermosa medicina, tan oportuna, 
le llevaron sus verdaderos y viejos 
amigos!
– ‘Como todos nosotros’–, rememoró 
aquél que había estado antes en el 
rincón aquél, quien enfatizó de triste 
y agobiante manera: ¡El Club de los 
Chimuelos!...

naYarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Mientras que miles de mexicanas 
trabajan media vida para obtener 
una pensión que les permita 
pasar aparentemente una etapa 
de su existencia más  holgada, 
los Presidentes de la República 
y Gobernadores de los Estados, 
reciben ese mismo beneficio por 
solamente dizque servir un sexenio, 
cuando en su mayoría estos salen 
millonarios junto con sus familias y 
con un futuro asegurado.
En fechas recientes el ex gobernador 
de Puebla, Rafael Moreno Valle, 
abordó ese tema y dio a conocer 
ante cientos de ciudadanos nayaritas 
sobre la necesidad de desaparecer 
las pensiones para los Presidentes de 
la República, pues no es justificable 
que se les siga pagando, cuando 
ese dinero podrían utilizarlo para 
otros fines.
El aspirante a gobernar el país, refirió 
en ese mismo acto organizado por 
una asociación civil en que viene 
escuchando a los sectores sociales, 
que los cuerpos policiacos requieren 
de mejores condiciones económicas 
para evitar que caigan en la tentación 
del crimen organizado, temas que se 
presentan en varias partes del país, 
en que desafortunadamente Nayarit 
no es la excepción y últimamente 
hemos visto una ola de asesinatos 
y levantones que ninguna autoridad 
ha podido frenar.
Se observa que Moreno Valle trae 
buenas intenciones de cambiar 
las cosas de nuestro México lindo 
y querido, pero hay que esperar 
las definiciones de los partidos 
políticos tanto del PAN como el PRD, 
quienes se cargan una campaña 
de demostraciones y divisiones al 
interior, pese que ya hablan de un 
frente rumbo al proceso del año 
entrante.
Es prec isamente Nayar i t  e l 
experimento para conformar una 
alianza, como la,encabezada por el 
ahora gobernador Antonio Echevarría 
García, quien con el respaldo del 

PAN, PRD, PT y PRS logró ganarle 
a sus adversarios del otro frente.
Los tiempos y circunstancias son 
diferentes en cada elección, y en 
estos momentos se percibe que el 
“caballo” que aventaja es que monta 
Andrés Manuel López Obrador, que 
va por su tercera y última contienda, 
pues como coincide que no quiere 
llegar como un abanderado con 
bordón.
Sobre el tema de inicio relacionado 
con las pensiones, el diputado surgido 
por la Alianza Juntos por Ti, Antonio 
Lugo López, se pronunció porque 
desaparezca ese beneficio para los 
ex gobernadores, pues no tienen 
necesidad de ese beneficio, que se 
considera una humillación para un 
pueblo con tantas carencias y en 
que sus gobernantes salen ricos, con 
negocios, ranchos y propiedades, todo 
realizado bajo la sombra del poder, 
pues el cáncer de la corrupción ha 
invadido a las administraciones de 
los tres niveles de gobierno.
La propuesta de Lugo López, actual 
integrante de la Cámara de Diputados, 
es plausible por la sociedad nayarita, 
pero esperemos la respuesta del resto 
de los representantes del pueblo, 
dado que las iniciativas de leyes 
o proyectos las tiene que aprobar 
la mayoría de los legisladores y 
estos normalmente tienen intereses  
diversos.
Por cierto, los representantes del 
pueblo que forman parte de la XXXII 
Legislatura Local, continúan el análisis 
de la glosa del sexto informe del actual 
gobierno, pero hasta el momento 
el documento presentado no ha 
convencido, incluso, ni los mismos 
diputados del PRI han defendido el 
contenido del documento enviado 
por el mandatario del Estado.
Lo anterior indica, que los priistas 
en que se incluye a Adhan Casas 
o Juan Carlos Ríos Lara, se han 
concretado a,nadar de muertito y 
dar la espalda a quienes defendieron 
para que fueran diputados de regalo.

SE VENDE CASA DE DOS PLANTAS
Ubicada en calle Cuitláhuac no. 32 

(Entre Moctezuma y Aldama)
Colonia Moctezuma, Tepic, Nayarit.
Trato directo celular: 331 326 81 18 
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FestejaN dIa de la trabajadora soCIal del Imss 
CoN las XXIV jorNadas aCadémICo CUltUrales

ValeNtINa NaCIÓ CoN 400 Gramos, Hoy 
Pesa 4.5 KIlos y sU desarrollo es bUeNo 

GraCIas a médICos del Imss jalIsCo

Con tan solo 25 semanas 
de vida intrauterina, pesando 
400 gramos y 31 centímetros 
de talla, personal médico del 
Hospital General Regional (HGR) 
110 del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Jalisco 
logró la sobrevivencia de una 
bebé que ha sido hasta ahora 
la prematura extrema más 
pequeña atendida en la historia 
de ese hospital. Hoy Valentina 
pesa 4.5 kilogramos y mide 51 
centímetros.
La pequeña Valentina vivió 
durante 124 días bajo los 
cu idados de médicos y 
enfermeras hasta superar los 
dos kilogramos de peso, cuando 
fue dada de alta. Pronto cumplirá 
siete meses de edad y ya alcanza 
los 4.5 kilogramos, además que 
su evolución es satisfactoria.
La señora Guadalupe Sánchez, 
joven mamá de Valentina, 
recuerda aquel 17 de febrero 
como una fecha difícil por 
las complicaciones que se le 

presentaron ante el embarazo, 
pero a la vez importante, 
porque fue cuando su hija 
nació prematuramente.
El 14 de febrero empecé con 
problemas: se me rompió la 
fuente, de inmediato acudí 
al médico, llegué al Hospital 
General Regional 45 “Ayala” del 
IMSS y ya no me dejaron salir.
Me explicaron que era inminente 
la interrupción del embarazo y 
que por la edad gestacional, 
las probabilidades de que 
mi bebita sobreviviera, eran 
prácticamente nulas, recuerda 
durante la entrevista.
En el hospital “Ayala” iniciaron con 
la aplicación de medicamentos 
para inducirme el parto, a la 
vez que me suministraron 
tratamiento para favorecer 
la maduración pulmonar de 
la niña y debido a que se 
trataba de un embarazo de alto 
riesgo, decidieron trasladarme 
al Hospital General Regional 
110, también del Seguro Social 

en el estado, que cuenta con 
el equipamiento y el personal 
médico que la complicación 
de mi embarazo requería para 
su atención, explicó la señora 
Guadalupe Sánchez.
Ya en ese hospital, el 17 de 
febrero por la noche mi hija 
nació. Me sentí sin ilusión, pero 
mi tristeza fue más profunda 
cuando vi a mi niña tan diminuta, 
prácticamente ocupaba la mano 
del doctor; ahí en esa mano 
cabía el cuerpecito de mi bebé, 
recuerda mirando a Valentina.
La joven madre primeriza 
recuerda que su dolor físico 
no era nada en comparación 
con el dolor emocional de saber 
que su pequeña hija tal vez no 
sobreviviría.
Fue un caso de prematurez 
extrema, comenta la jefa de 
Pediatría del HGR 110, Ana 
Araceli Flores López, quien 
reconoce que se trata del 
nacimiento hasta ahora único 
en el hospital, no sólo por la 

* La conferencia magistral “Equidad de 
género desde la perspectiva del Trabajo 
Social”, estuvo a cargo del licenciado en 

psicología Alan Emir Sánchez Alí 

de Trabajo Social y Médico en 
las que se reunieron cerca de 
un centenar de profesionales 
de trabajo social.
La Trabajadora Social de la 
Unidad Médica de Atención 
Ambulatoria (UMAA), Maricela 
Iñ iguez destacó que la 
vigésimo cuartas jornadas de 
trabajo social son un espacio 
académico-cultural para todas 
las trabajadoras sociales de la 
Delegación Nayarit, en donde  la 
temática de este año es equidad 
de género. 
Explicó que la labor de trabajo 
social promueve el cambio social 
y parte importante de ello es 
saber respetar los derechos 
de las personas, por eso es 
importante la capacitación y la 
equidad de género, para mejorar 
el trabajo que realizamos a diario 
en nuestros centros de trabajo. 
“En el ámbito médico de las 
clínicas y hospitales del IMSS 
en la entidad, la actividad de la 
Trabajadora Social tiene como 
prioridad ser el enlace entre el 
médico, el paciente y familiares 

de los enfermos para que ambos 
se sientan atendidos con calidad 
y de acuerdo a sus derechos y 
obligaciones”, indicó.
Ante la presencia de cerca de 
100 trabajadoras sociales del 
IMSS, se abordaron temas de 
interés para estas especialistas y 
al mismo tiempo se actualizaron 
en los conocimientos de la 
prob lemát ica soc ia l  que 
actualmente y a futuro enfrentan 
los profesionales del Trabajo 
Social en el entorno de la salud.
Maricela Iñiguez destacó que 
como parte central de las 
actividades de las XXIV jornadas 
académicas culturales y médicas, 
se presentó la conferencia: 
“Equidad de Género desde la 
perspectiva del Trabajo Social”, 
tema que fue abordado de manera 
magistral por el licenciado en 
psicología Alan Emir Alí.
También abordaron temas 
relacionados con “El género, 
la violencia y trabajo social”, 
“Micro-Machismo”, así como 
el abordaje de la información 
de “Las implicaciones legales 

del personal de Trabajo Social 
en la omisión de las personas 
v io lentadas,  ent re  o t ros 
importantes temas      
La trabajadora social puntualizó 
que las funciones específicas 
de las trabajadoras sociales 
son: consulta social, visita 
domic i l i a r ia ,  ac t i v idades 
socio-educativas, asesoría, 
seguimiento, intervención en 
crisis, grupos de apoyo, así como 
referencia y contra referencia. 
Así mismo, participa con el 
equipo interdisciplinario de la 
Institución en proyectos sobre 
salud integral de la población.
En su mensaje, el secretario 
general de la sección XXIV 
del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social 
(SNTSS) reconoció la vocación 
de servicio de las trabajadoras 
sociales toda vez que son 
parte importante en la relación 
paciente, médico y familia, para 
que se concrete la atención con 
calidad y calidez que a diario 
realizan los trabajadores de 
base y de confianza del instituto. 

•Es el único caso de prematurez extrema que con 
ese peso ha logrado sobrevivir.

edad gestacional, sino por su 
peso, pues se encontraba por 
debajo del promedio esperado 
de 600 gramos para casos de 
25 semanas de gestación.
El caso de Valent ina es 
excepcional por muchas razones: 
tuvo todas las complicaciones que 
puede presentar un prematuro 
extremo y las superó, explicó 
la especialista en cuidados 
neonatales del IMSS.
En primer lugar, y pese a haber 
tenido autonomía respiratoria 
durante la primera semana 
posterior al nacimiento, empezó 
a manifestar evidencias de la 
principal complicación de todo 
prematuro: la insuficiencia 
pulmonar.
A este padecimiento se sumó 
una enterocolitis necrosante, 
problema intestinal muy grave 
que, entre otras consecuencias, 

inhibe la adecuada nutrición 
del bebé; también tuvo una 
retinopatía, que fue operada; 
presentó colapso, hemorragia 
pulmonar y perforación de su 
intestino.
“Las primeras semanas del 
primer mes fue un tiempo en 
el que esperaba que sonara el 
teléfono celular y en cualquier 
momento me dijeran: ‘¿sabe 
qué?’, ya falleció’. Yo esperaba 
lo peor”, recuerda Guadalupe 
Sánchez.
La doctora Alma Flores señala 
que “Valentina realmente es 
una guerrera. Evidentemente 
los médicos siempre ponemos 
todo nuestro esfuerzo, nuestro 
empeño, pero también depende 
de ese organismo, de la fuerza 
que ese organismo tiene, que 
en el caso de Valentina es 
increíble”, concluye.

En el marco de las actividades 
por el día del personal de Trabajo 
Social del Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS) en Nayarit, 
se llevaron a cabo las XXIV 
Jornadas Académico Culturales 
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ompostelaC
alICIa eNtreGa mas obras y 

aCCIoNes a los ComPosteleNses
Por Jesús Ulloa

Compostela Nay.- Colonos 
de la Tierra y Libertad 
a g r a d e c i e r o n  a  s u 
Presidenta Municipal por 
haberles cumplido con la 
prometida obra de la calle 
prolongación Abasolo de 
la mencionada Colonia, 
para que quedara  bonita 
y transitable.
Cariñosa fue la recepción 
que le hicieron a la Alcaldesa 
Alicia Monroy Lizola la 
tarde de ayer, cuando 
los visitó a su Colonia la 
Tierra y Libertad para cortar 
el listón inaugural de la 
obra de empedrado con 
guarniciones, banqueta e 
instalación de luz eléctrica.
En su gira del Lunes al 
hacer entrega de dicha 
acción, Monroy Lizola  ante 
los colonos de la Tierra y 
Libertad dijo que esa era 
una obra que le habían 
pedido mucho, ya que en 
temporada de lluvia se 
volvía casi intransitable 
por lo feo que se ponía, y 
ahora ya podrían circular 
por esa calle de una manera 
mas cómoda, con sus 
baquetas bonitas y parece 
que no pero este tipo de 
obras sirve mucho porque 
le da plusvalía a sus casas 
–remarcó la Presidenta-, 
solo les pido que la cuiden y 

piedra laja de 18 metros 
de largo por 1.20 metros  
de ancho para fijar diez 
letras decorativas de acero 
inoxidable con recubrimiento 
de pol iuretano, cada 
una con diseño único 
característico del Municipio 
de Compostela, adaptadas 
con 20 luminarias spots, 
empotradas en la losa 
de concreto, ambientada 
con jardinería decorativa 
y plantas de ornato de la 
región.
El diseño de las letras 
decorat ivas muestran 
figuras cuyo significado 
alusivo a las regiones del 
Municipio es C: iglesia 
de Compostela, O: Flora 
Marina Coralina, M: Bahia 

que ustedes como vecinos 
estén al pendiente que se 
mantenga bonita y limpia, 
me siento muy contenta 
por haber cumplido y solo 
me queda agradecerles 
que nos hayan dado su 
confianza hace tres años 
para poder servirles, pero 
también aprovecho de 
una vez para invitarlos 
a nuestro Informe este 
viernes 8 de septiembre 
en la plaza a las 5 de la 
tarde y si lloviera será 
en el Coatlan, notificó la 
Presidenta.
Después de este evento 
de su gira, continuando 
con el  programa de 

12

*En su gira de 
inicio de semana, 
la Presidenta hizo 

entrega de dos obras

embellecimiento de la 
ciudad de Compostela, 
la Presidenta Municipal 
Alicia Monroy Lizola hizo 
entrega de la Construcción 
de motivo de ingreso en la 
localidad de Compostela 
lado Norte.
Acompañada del Tesorero 
Municipal Javier Trejo, 
de la Directora del SIAPA 
Yolanda Viramontes Pérez, 

por el Director de Desarrollo 
Rural Juventino Rodríguez 
Amaral, asi como por Pavel 
Camelo Avedoy y Lucio 
González de Coplademun, 
la Presidenta inauguró 
esta acción construida con 
recursos propios (gasto 
corriente), que consiste 
en la construcción de 
una base de concreto 
armado, recubierta de 

de Guayabitos e Isla Coral, 
P: Tradición de Nieves 
de Garrafa, O: Extracto 
del escudo y Significado 
de "Manto de Estrellas", 
S: la serpiente del valle 
del Coatlán, T: Fachada 
Hacienda de Miravalles, 
E: Actividad Minera, L: 
Talabartería, A: Leyenda 
Indígena y Condes de 
Miravalles.
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sePtIembre
mes del

testameNto
Compañero Universitario

El SPAUAN te invita a que redactes tu Testamento. Acércate con nosotros y aprovecha las 
oportunidades y beneficios que el sindicato te brinda para su elaboración.

¿Qué es testamento?                                                    ¿Qué documentos necesito?

Es la voluntad expresada por el testador                        *Copia de la credencial de elector
ante un notario público, para el destino                         *Copia de la CURP
que se le den a sus bienes y derechos, así                      *Llenado de un formato (que será
como cumplir sus obligaciones para                                                           proporcionado)
después de su muerte.

¿Por qué es importante?                                                   ¿A dónde puedo acudir?
Porque es la opción más sencilla,                          A LAS INSTALACIONES DEL SPAUAN
económica e inmediata de distribuir los 
bienes.                                                                           Te brindaremos asesoría jurídica en la
Porque evita conflictos entre padres, hijos                   elaboración de dicho trámite.
y hermanos, así como                                          Con horario de atención de 10:00 a 15:00 
hrs. y
desavenencias serias entre familiares.                                                      De 17:00 a 20:00 
hrs.
Porque un juicio intestamentario puede
durar años y es muy costoso.                                              Lic. Vicente Domínguez Corona
Porque ayuda a cumplir la voluntad del                                      Cel_ (311) 113 53 43
testamentador para después de su                                       Lic. Gustavo Hugo Ramírez Ayón
muerte.                                                                                          Cel  (311) 119 39 71
                                                                                             Lic. Raúl Alfonso Gómez Campos
                                                                                                       Cel  (311) 122 33 54

Asesoría por el notario público

José Luis López Ramírez
Jueves 7 de Septiembre /10:00 hrs.
Lugar: Casa del Maestro Jubilado
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caponetaa
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FestejaN ayUNtamIeNto y 
dIF a los adUltos mayores

Por: Pedro Bernal
Acaponeta, Nayarit.- Con 
motivo del Día del Abuelo, 
mismo que se celebra el 28 
de agosto, el XL Ayuntamiento 
de Acaponeta y el Sistema 
DIF Municipal, presididos 
r e s p e c t i v a m e n t e  p o r 
Malaquías Aguiar Flores y su 
esposa Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, hicieron alegre festejo 
a los abuelitos del municipio, 
el cual se celebró el pasado 
sábado en el amplio salón 
de la Sociedad Mutualista 
“Nicolás Bravo”.
Encabezando el festejo, 
estuvo presente la Presidenta 
del DIF, la ya mencionada 
Sra. Silvia Morelia Vaca de 
Aguiar, la cual contó con la 
presencia de la Asociación 
de Damas Voluntarias A.C., 
representadas por la Dra. 
Esther Guadalupe Castillo 
Ahumada y la responsable 
del Club de Oro de la Tercera 
Edad en esta ciudad, la 
Sra. Elia Ramos. Invitados 
especiales l legados del 
vecino puerto de Mazatlán, 
estuvieron los integrantes 
del Club “Mazatlán, un sueño 
de tantos”, quienes llegaron 
acompañados de personal 
del Centro Familiar del DIF 
de esa ciudad sinaloense y 
el Grupo de Danza “Mazatl”, 
así como adultos mayores 

de todas las comunidades 
del municipio.
Con un amplio programa 
artístico a cargo del grupo 
de danza mencionado 
que interpretó danzas 
prehispánicas y folclóricas; así 
como los cantos individuales 
del Sr. Víctor Salazar, la 
Sra. Alejandra Gutiérrez 
Nieblas, el Sr. Jesús Camilo 
González Plascencia y la 
Sra. Elia Ramos, todo en un 
ambiente de alegría y franca 

camaradería que incluyó una 
rifa de regalos y concluyó 
con una sabrosa comida que 
sirvieron los elementos del 
Sistema DIF.
La presidenta de la institución, 
felicitó todos los abuelitos en 
su día, agradeció la asistencia 
de todos ellos y dijo sentirse 
orgullosa de poder festejar 
a quienes representan la 
institución de la sociedad, 
agradeció el apoyo del alcalde 
Malaquías Aguiar Flores, que 
ha brindado en todos los 
eventos que lleva a cabo el 
sistema DIF para el bien de 
las familias del municipio de 
Acaponeta.
Asimismo felicitó a cada 
uno de las personas que 
hoy tienen la dicha de ser 
abuelos, comentó que es 
una fecha importante para 
celebrar, Además resaltó que 
para el XL Ayuntamiento, los 
adultos mayores juegan un 
papel muy importante y para 
eso trabajarán fuertemente 
hasta el último día, para traer 
al municipio más y mejores 
recursos que mejoren la 
calidad de vida de quienes 
más lo necesitan.
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uajicoriH
15

madre, mi reconocimiento 
público con todo mi corazón 
para ti hoy y siempre, tu 
eres el ser que junto con 
mi padre Vicente Rangel 
Coronado que formaron en 
mi corazón, el ser gente 
con la gente, ¡te quiero 
mucho madrecita mía!

Por: Pedro Bernal
Huajicori, Nayarit.- “A través 
de  este medio agradezco 
públicamente a todos mis 
pueblos que caminaron 
horas y otros, cruzaron 
ríos y arroyos, para venir 
acompañarme el día de hoy 
¡gracias muchas gracias 
mi querida gente los llevó 
en mi corazón, hoy como 
presidente y amigo por toda 
mi vida como su amigo 
que siempre estaré para 
apoyarlos con lo poquito o 
mucho que Dios me permita. 
Agradezco a todo mi gran 

y fuerte equipo de trabajo 
que hombro con hombro 
trabajamos juntos todos 
y cada uno para poder 
cumplir todos   nuestros 
compromisos, agradezco 
a mi gran amigo, Lucio 
Santana, por su presencia 
el día de hoy lo cual le 
valoro de corazón, y muy 
especialmente al ser que 
me dio la vida su cariño 

meNsaje esPeCIal del PresIdeNte mUNICIPal 
de HUajICorI, serGIo raNGel CerVaNtes

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  

y amor cada día, a mi 
madre Angelita Cervantes 
por su inmenso cariño y 
fortaleza que me da con 
su presencia. ¡Gracias!, 
muchas gracias, querida 
madre por estar presente 
conmigo en cada uno de 
mis informes de gobierno 
municipal y más en este 
mi tercer y último informe 
2016-2017, te quiero mucho 
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“deCeNas de daNmIFICados arrojo 
el remaNeNte del HUraCaN lIdya”

las resPUestas de la FIsCalIa y del seCretarIo de seGUrIdad PUblICa 
No dejaroN satIsFeCHos a los dIPUtados del CoNGreso:  ProFe lUGo
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Por José María 
Castañeda 

SANTIAGO.- Las constantes 
lluvias producto del fenómeno 
meteorológico denominado 
L i d y a ,   p r o v o c a r o n 
inundaciones de viviendas 
en  los poblados de la Presa 
–el barrio de cartolandia- en 
el Tizate, y en el ejido del 
Solorceño del poblado de Villa 
Hidalgo a donde acudimos 
ayer para cubrir la nota.
Uno de los barrios más 
desproteg ido en cada 
temporal de lluvias es sin 
duda el barrio de la aldea, 
donde concretamente por la 
calle Iturbide el nivel del agua 
alcanzo casi un metro de altura 
afectando a las de familias de 
por lo menos 200 viviendas 
quienes vieron como sus 

pertenencias adquiridas con 
mucho sacrificio a lo largo 
de muchos años quedaron 
reducidas a ruinas por llamarle 
de alguna manera, el Barrio de 
la Aldea, se instauro en una 
de las zonas más bajas, por lo 
que las lluvias de por si cada 
año provocan siniestros, pero 
está vez las cosas aumentaron 
considerablemente al tronar 
con la fuerza del agua dos 
lozas de concreto lo que 
provoco que el bordo se 
derrumbara saliéndose de 
su cauce el agua lo que al 
final provoco la inundación. 
El reportero tuvo la oportunidad 
de platicar con la alcaldesa 
en funciones Fátima del Sol,  
quien acudió a la zona de 
desastre acompañada por 
el alcalde electo Rodrigo 

Ramírez Mojarro, quienes 
anduvieron ahora si que 
en el caso de la Presidenta 
dejando de lado el glamour 
para que con un jeans y 
tenis, se metieran al agua 
para hacer una valoración 
más acertada del recuento de 
daños, haciendo lo mismo el 
RR, quien se despojó de sus 
botas para entrarle también 
al lodo y al agua estancada,  
Fátima del Sol, dijo que  
luego de la inspección ocular 
haría un recuento de daños 
para hacerla más acertada, 
por lo que nos pidió tiempo 
para ello, por su parte desde 
la tribuna del congreso del 
estado el diputado Eduardo 
Lugo, solicitó que a Villa 
Hidalgo se le considerara 
zona de desastre, así como a 

los poblados de la Presa, y el 
Tizate, es de hacer mención 
que los ahora ex diputados 
Pavel, y Eddy, anduvieron 
repartiendo garrafones de 
agua potable, señalándose 
que luego de la inundación 
al lugar acudió el glorioso 
ejército mexicano, así como la 

dirección de protección civil, 
y Cruz Roja, la desgracia 
suscitada la madrugada del 
día de ayer  hiso posible que 
a una sola voz se unificaran 
todos los que representan 

actualmente al gobierno 
municipal luego que tanto 
Pavel y Eddy, representantes 
de MORENA, Eduardo Lugo, 
del PRD, el RR de la alianza 
de partidos y Fátima del Sol, 
del PRI apoyaran una sola 
causa, la causa de nuestros 
hermanos en desgracia.

Continuando con la segunda parte de la entrevista con el profesor 
Eduardo Lugo, diputado en el congreso por el V distrito.

opinión al respecto.
“Si pero muchas de las veces 
no es nada más dinero, se 
requiere mucha prevención 
del delito, se ocupa muchísima 
prevención del delito no nada 
más dinero para patrullas 
y armas, si tu tienes más 
escuelas, y tienes más 
empleos, se puede controlar 
esa parte de la violencia. No 
nada más es una etapa donde 
tengas que hacer obra sacas 
todos los elementos que 
tienes y hagan los rondines 
adecuados y se obtendrá 
un resultado diferente pero 
no es posible que haya un 
enfrentamiento y que los 
encargados de cuidar a la 
población lleguen media 
hora después, para llegar 
media hora después no se 
requieren 100 millones de 
pesos, Mira continuando 
con el tema señaló Lugo, tu, 

alguna vez cruzaste el retén 
que  pusieron en el crucero 
de San Blas, estuvo la policía 
Nayarit, por espacio de 
algunos meses, ahí también 
estuvo la Marina diario, si 
estuvieron ahí porque no 
pueden estar acá en Tepic, 
Con eso te digo que no se 
trata de dinero como hiso creer 
el general Campos Huerta, 
más bien creo que se trata 
de tener voluntad, voluntad 
de pedir las cosas y de esa 
manera actuar no nada más 
es decir no se actúa porque 
no hay dinero,
Profesor la joya de la corona 
es la pregunta que te voy 
a hacer, se comenta por 
medio de las redes sociales 
que ya no está en Nayarit 
el gobernador del estado 
Roberto Sandoval, lo dice 
el poeta Campa Bonilla, lo 
dice el abogado Mariano 

Flores, y yo, te pregunto 
está en Nayarit o no está el 
gobernador! “No, no se de esa 
situación lo único que sé es 
que en la toma de protesta 
de esta trigésima segunda 
legislatura, estuvo presente. 
“Ahí le grito un diputado 
que Roberto, si tuvieras 
vergüenza no hubieras 
venido, “Si efectivamente 
esa expresión fue su opinión 
personal en esta tribuna 
del estado. Quiero agregar 
Chema que me sigan teniendo 
confianza los Santiaguenses, 
no por 15 días de arduo 
trabajo acá en el congreso 
ya sientan que me aleje de 
Santiago, cuando la verdad 
es que estoy presente todos 
los días, puntualizo  cuando 
la verdad es que estoy en 
Santiago todos los días 
un poco tarde pero llego a 
Santiago a dormir.

José María Castañeda 
SANTIAGO.- Profesor en un 
cambio de tema, preguntarte 
quedaste satisfecho con la 
explicación que dieran a los 
diputados el representante de 
la fiscalía Lic. José Manuel 
Delgadillo, y el secretario de 
seguridad pública general 
Jorge Campos Huerta, en 
el tema de la inseguridad, 
“No definitivamente no nos 
satisfizo para nada sobre 

todo porque los mandamos 
a hablar para que dieran su 
versión sobre los hechos 
violentos de los últimos días, 
y desviaron  los temas hacia 
otros rubros hacia otras 
cuestiones pero  quiero 
decirte que  en lo particular 
a mí, no me satisficieron 
sus palabras,  Profe habló 
el general Campos Huerta 
que para combatir el crimen 
organizado se necesitaba 
muchísimo dinero y que 
por desgracia el gobierno 
del estado ya les cerro el 
cajón, El general señalaba 
que para un combate frontal 
contra el crimen organizado 
se requería de momento por 
lo menos 100 millones de 
pesos  luego que al ejército 
se le podía meter en los 
cuarteles militares, pero 
que a la marina no, ellos 
no traen casas de campaña 
para dormir ellos por fuerza 
debe de pagársele hotel, tu 
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Acaponeta Nayarit.- 18 de 
Agosto de 2017   
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